



# N-D de la Merci

# N-D de l'Assomption

## Sommaire

Page 1 : Édito de Jacques Dieudonné

Page 2 : Témoignage d'un aumônier de la prison et d'une animatrice KT

Page 3 : Prière du pape François et infos diverses

Page 4 : Horaires été, projets pour la rentrée et Jubilé de notre curé

## Frères et sœurs, bien aimés, chers amis,

Voici arrivé le moment de l'année tant attendu, le temps des vacances. Un grand moment de soulagement, pour se reposer et faire une pause, « recharger les batteries ». Que l'on parte ou que l'on reste sur place, cette période reste toujours un moment très important : il fait du bien à tous !

Mais, avant de partir en vacances, sans néanmoins vous mettre d'ores et déjà la pression de la rentrée pastorale prochaine 2023-2024, je tiens à vous mettre déjà « au parfum » sur les défis qui nous attendent.

En effet, il y a un an (mai 2022) la paroisse Notre-Dame de la Merci (Fresnes) tenait sa première assemblée paroissiale, et en mars dernier ce fut le tour de la paroisse Notre-Dame de l'Assomption (Rungis).

Au cours de ces assemblées qui ont été une libre expression, plusieurs d'entre nous se sont exprimés sur ce qu'ils pensent de nos deux communautés, ce qu'il y a à améliorer, pour rendre nos Églises dynamiques, accueillantes et ouvertes, et où chacun est appelé à trouver sa place, afin de témoigner de la Joie et de l'Espérance qui nous animent. De nos riches échanges, trois axes prioritaires ont été retenus à Fresnes :

- veiller à la qualité de nos célébrations.
- s'engager pour une Église verte.
- servir la fraternité.

Ces trois axes présentent les projets pastoraux pour les trois prochaines années à venir.

Nous nous réjouissons déjà à Fresnes de la mise en place d'une chorale intergénérationnelle, laquelle s'affirme au fur et à mesure.

Au début de la rentrée pastorale 2023-2024, nous vous ferons connaître ce qui a été retenu comme trois axes prioritaires de nos échanges très riches également de l'assemblée paroissiale de Rungis.

Ces trois axes feront aussi l'objet des principales orientations des trois prochaines années.

Je voudrais ici, renouveler mes remerciements à tous les paroissiens de nos deux communautés qui se sont exprimés.

Cependant, frères et sœurs, chers amis, l'engagement des uns et des autres reste un véritable défi à relever. Ce qui a été dit, les améliorations à apporter, le dynamisme, l'ouverture et la visibilité de nos communautés ne peuvent se faire sans la participation de chacun et de chacune.

J'ai ainsi besoin des hommes et des femmes de bonne volonté pour m'aider à porter ces projets pastoraux et à les faire aboutir. Votre curé n'a pas des pieds, des mains, des épaules et la tête assez solides pour porter seul ces très beaux projets pastoraux.

C'est la raison pour laquelle je vous invite humblement à me rejoindre pour faire équipe avec moi, là où vous vous sentez à l'aise : EAP (Équipe d'Animation Paroissiale), CEP (Conseil Économique Paroissial), liturgie, catéchèse, MCR (Mouvement Chrétien des Retraités), MCV (Mouvement Chrétien des Veuves), Maisons d'Évangile, pour ne citer que ceux-là.

« La moisson est abondante, mais les ouvriers sont peu nombreux ». Ensemble, mobilisons nous, soyons acteurs dans la vigne du Seigneur !

En attendant de vous retrouver au 1er septembre pour la reprise, je vous souhaite de passer des vacances très reposantes.

Que mes prières vous accompagnent.

Bonnes vacances d'été sous la protection de Jésus, Marie et Joseph.

**Votre humble serviteur, père Jacques Dieudonné, curé.**

## Un regard sur la prison de Fresnes

On fête cette année les 125 ans de la prison de Fresnes. Cette prison est en mauvais état. Au-delà des conditions matérielles de détention, il y a le respect de la dignité humaine, le regard porté sur les détenus, sans oublier les victimes. Ce que je vis comme aumônier de prison à Fresnes, c'est que chacun est aimé de Dieu, et que ma mission est de le faire découvrir aux détenus. Je suis le messager, le témoin d'un amour infini qui me dépasse. Chacun a besoin de se savoir aimé pour pouvoir aimer à son tour et beaucoup de détenus ont des manques d'amour reçu.

Quand je dis que je suis témoin de l'amour de Dieu, cela signifie que je leur dis que Dieu les aime, mais aussi que je vois l'amour de Dieu à l'intérieur de la prison, c'est-à-dire qu'ils me font découvrir Dieu. Je donne deux exemples :

- Un jour j'étais dans une cellule pour visiter un détenu qui m'avait demandé ; nous ne parlions pas la même langue ; son codétenu, musulman, a fait l'interprète très gentiment. Je me suis retrouvé à expliquer la messe célébrée en prison à un musulman qui l'expliquait ensuite à l'autre détenu.
- Dernièrement, nous avons échangé sur l'évangile du jour avec des détenus ; il y a cette phrase énigmatique où Jésus indique de ne pas aller en Samarie ou en terre païenne. On peut dire que la Bonne Nouvelle est pour toute la terre, mais que cette universalité du message chrétien a été comprise progressivement. Les détenus m'ont permis lors de l'échange de découvrir une autre lecture en faisant attention à la suite de la phrase : « allez d'abord vers les brebis perdues de la maison d'Israël » ; dans notre Église, dans nos communautés, avant de penser à aller en mission au bout du monde, ne faut-il pas d'abord penser à tous ceux de notre famille, de notre communauté qui se sentent perdus, oubliés, exclus, mis de côté ; je pense en particulier aux détenus, aux malades, aux enfants, aux handicapés, aux victimes d'abus ; est-ce que nous faisons une place pour chacun ?

**Antoine Leclerc, diacre à Cachan, aumônier à la prison de Fresnes**

*Cette année, une détenue a reçu le sacrement du Baptême, un détenu a reçu les sacrements du Baptême et de la Confirmation et un autre celui de la Confirmation.*

~~~~~

## Sylvie, animatrice du KT CE1-CE2 à Notre-Dame de la Merci nous parle de la formation qu'elle a suivie.

« En 2021, on m'a proposé de suivre la formation "Annoncer 2021/2023 - la formation des disciples missionnaires". Celle-ci m'a permis de grandir dans ma foi et de connaître d'autres chrétiens venant de différentes paroisses d'Île-de-France. Les échanges ont été fructueux par nos expériences locales très variées.

Cette formation m'a permis de prendre confiance en moi en tant que chrétienne, mais aussi personnellement, de me relever tout au long de ces deux années où j'ai dû affronter des problèmes de santé. Elle m'a apporté plus de connaissance sur la Bible, l'Évangile et ma mission de transmission de la Foi. Il faut marcher ensemble, tout chrétien est missionnaire. Ce fut une expérience de l'Église dans sa variété. J'y ai appris le dynamisme trinitaire de l'amour :

- Croire au Père : se reconnaître fils et filles, frères et sœurs, relativiser tout pouvoir.
- Croire au Christ : reconnaître en lui un modèle de vie, vivre en relation avec une personne.
- Croire en l'Esprit Saint : expérimenter la liberté, se laisser convertir, s'ouvrir à l'audace.

Je ne peux que vous encourager à vous inscrire pour la session 2023/2025 car, après celle-ci, vous ne pourrez que continuer à grandir dans la joie du Christ. »

**Sylvie**



*Lors du rassemblement de fin d'année, les enfants du KT à Fresnes ont été invités à être des phares sur leur lieux de vacances.*



## Temps d'Adoration à Fresnes

A partir du mois de septembre, les messes du vendredi auront lieu à 9h à l'église Notre-Dame de la Merci. A l'issue de la messe, le Saint Sacrement sera exposé sur l'autel et l'Adoration sera possible jusqu'à 17h depuis le narthex.

## Pèlerinage

L'Équipe d'Animation Paroissiale de Notre-Dame de la Merci propose un pèlerinage d'une journée au sanctuaire de la basilique Notre-Dame de Montligeon dans l'Orne. La date sera précisée dès que possible.

## Les rentrées paroissiales

Fresnes, le dimanche 24 septembre.

Rungis, le samedi 7 octobre avec brocante et vide-grenier.

## Inscriptions KT pour les enfants à partir du CE1

Rungis : le samedi 9 septembre de 10h à 12h à l'espace paroissial.

Fresnes : le samedi 9 septembre de 10h à 12h et le dimanche 10 septembre après la messe à l'accueil.

## Horaires des messes pour juillet et août

Samedi : messe à 18h à Rungis

Dimanche : messe à 10h30 à N-D de la Merci

Mardi et vendredi : messe à 9h à St-Éloi

Mercredi : messe à 12h15 à Rungis

## Nos joies et nos peines

Entreront dans l'Église par le sacrement du Baptême à Fresnes :

Linaya **Venetitay** le 8/07 ; Lyah **Nawar** le 3/09 ; Elio **Vinci** et Théo **Marcante** le 24/09.

à Rungis : William, Mathieu et Léa **Dominguez** le 8/07.

S'uniront par le sacrement du Mariage à Fresnes : Kayivi **Apedo-Amah** et Laurent **Butaud** le 6/07 ;

Marie-Elzy **Patouma** et Marie-Daniel **Bajot** le 29/07 ; Éliane **Dable** et Bi Brice **Goore** le 12/08.

Sont partis vers la maison du Père :

Raymond **Charresson**, Carmen **Poupin**, Dominique **Mollica**, Marie-Noëlle **Gohin**, François **Klimowitz**, Claudette **Charpigny**, Michèle **Tourne**, Lambert **Degras** et Michel **Ballin**.

## Infos pratiques juillet et août

**N-D de la Merci** 01 46 66 10 13

laparoissendmerci@wanadoo.fr

**N-D de l'Assomption** 01 46 87 94 45

### Accueil

N-D de la Merci Fresnes :

mardi et vendredi 16h30-18h30

samedi 9h30-11h30

N-D de l'Assomption Rungis :

Pas d'accueil. Vous pouvez laisser un message sur le répondeur qui sera consulté 2 fois par semaine.

### Site du doyenné

<http://www.catholiques-val-de-bievre.org>

## JUBILÉ

« Je vous annonce une bonne nouvelle.

Deux dates à retenir dès à présent :

Le dimanche 10 septembre 2023 à 10h30 à

Fresnes, je célébrerai **la messe d'Action de**

**Grâce de mon double Jubilé :**

**mes 60 ans d'âge et mes 30 ans de sacerdoce.**

Après la messe, nous partagerons le verre de l'amitié autour d'un barbecue.

A Rungis, ce sera le samedi 23 septembre à la messe de 18h qui sera suivie d'un apéritif dînatoire. »

Père Jacques Dieudonné